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PROCÈS-VERBAL 
Séance du  11 octobre 2016 

(Adopté à la séance du 8 novembre 2016) 
 
Sont présents : Mme Debbie Ann Vokey, du public 
 

Membres parents Membres du personnel 

Mme Catherine Jolicoeur 
M. Ahmed Lamchachti 
Mme Michèle Pallett 
M. Marc Beauchemin 
Mme Safia Retieb 
Mme Marie-Eve Roy 
 
 

Mme Isabelle Lecours 
Mme Céline Morais 
M. Jean Pichette 
Mme Valérie Gosselin, vie étudiante 

Membre de la communauté  

Mme Mariève Deschamps 
 

 

Membres élèves Membres de la direction 

Annie Lei 
Leo Martin 
 
 

Mme Marthe Blondin, directrice 
Mme Cynthia Nelson, directrice adjointe 2e cycle 
 

 
Sont absents : 
 

Membres parents Membres du personnel 

  

Membre de la communauté  

  

Membres élèves Membres de la direction 
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1. Accueil des membres et vérification du quorum 

Actions  Mme Blondin remercie Mme Vokey de son implication comme présidente au cours 
des dernières années. Le quorum est constaté à 19 h 19. 

2. Présentation des membres  

Actions  Les membres présents se présentent. 
 

3. Prise de notes pendant la réunion et rédaction du procès-verbal 

Actions  Mme Blondin animera la séance jusqu’à l’élection du nouveau président et Mme Roy 
rédigera le procès-verbal.  

4. Affaires nouvelles à ajouter à l’ordre du jour 

Ajouts Aucun ajout à l’ordre du jour 

5. Adoption de l’ordre du jour 

Proposée par M. Pichette 

Secondée par Mme Lecours 

Adoption L’ordre du jour est adopté à l’unanimité. 

6. Période de questions réservée au public 

Faits saillants  Mme Vokey est présente pour faire un transfert de la clé USB au nouveau président 
ou à la nouvelle présidente. 
Aucune question du public. 

7. Suivi aux séances précédentes 

7.1 Suivi calendrier scolaire  

Faits saillants ¶ Ajustement pour la remise des bulletins de 2e étape  
o Pour le 5e secondaire, afin de répondre au calendrier d’admission au 

cégep, les bulletins de 2ième étape seront complétés au 14 février, pour 
être disponible au 1er mars pour le SRAM.  

o Pour les élèves de la 1re à la 4e secondaire, la date de remise des bulletins 
reste inchangée, soit le 22 février. 

 

¶ Mme Blondin indique que 1 journée pédagogique reste à être planifiée après le 
15 avril – à revoir plus tard au cours de l’année en fonction de l’horaire des 
examens de fin d’année. 
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7.2 Suivi processus de soumission des voyages 

Faits saillants ¶ Mme Blondin rappelle qu’un processus d’appel d’offre doit être suivi pour les 
dépenses supérieures à 7 500 $.  Certaines problématiques ont été rencontrées 
dans la sélection des soumissionnaires, en ce qui a trait au respect des critères 
exigés dans l’appel d’offre. Une lettre a été envoyée à la commission scolaire 
pour identifier des améliorations possibles. Il faut être très spécifique dans les 
détails des appels d’offres. Mme Deschamps demande si certaines agences 
pourraient être préautorisées. Mme Lecours indique que les agences ont toutes 
rempli un questionnaire de sélection pour être autorisées à soumissionner. Mme 
Blondin indique que l’école a l’obligation de sélectionner le plus bas 
soumissionnaire. Mme Blondin continuera les suivis avec la commission scolaire. 

7.3 Palmarès des écoles secondaires 

Faits saillants ¶ Mme Blondin rappelle que l’an dernier, le Collège ne faisait pas partie du 
palmarès de l’Institut Fraser, car les derniers résultats de l’école n’ont pas pu 
être associés au nouveau code d’identification du Collège suite au 
déménagement. Après discussion avec l’Institut, Mme Blondin confirme que les 
résultats devraient être disponibles cette année. 

 

 
8. Adoption du procès-verbal de la séance précédente (14 juin 2016) 

Informations ¶ Mme Blondin accorde quelques minutes aux membres du CÉ pour lire le procès-
verbal. 

Corrections ¶ Aucune correction n’est apportée. 

Proposée par M. Lamchachti 

Secondée par Mme Lei 

Adoption Le procès-verbal est adopté. 

9. Election de la présidence et vice-présidence 

Faits saillants Mme Safia Retieb se présente comme présidente et M. Marc Beauchemin, comme 
vice-président. 

Adoption Les candidatures de Mme Retieb  et M. Beauchemin sont acceptées à l’unanimité, 
comme présidente et vice-président respectivement. 

10. Nomination de(s) représentant(s) de la communauté  

Faits saillants  Mme Mariève Deschamps se propose comme représentante de la communauté. 

Proposée par Mme Morais 

Secondée par Mme Lecours 

Adoption Mme Deschamps est confirmée comme représentante de la communauté. 
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11. Calendrier des rencontres 2016-2017  

Proposition Proposition de calendrier : 11 oct. – 8 nov. – 13 dec. – 17 janv. – 7 fev. – 21 mars – 18 
avril – 30 mai et 7 juin. 
Les dates sont acceptées. 

12. Règles de régie interne  

Faits Saillants Aucun membre du conseil ne fait de déclarations d’intérêts. 

Proposée par Mme Morais 

Secondée par Mme Lecours 

Adoption Le document de règles de régie interne (dernière modification au 11 novembre 
2014) est adopté. 

13. Points de la direction 

13.1 Normes et modalités  - résolution  

Faits saillants ¶ Mme Blondin explique que les normes et modalités servent de balise pour 
l’ensemble des évaluations par le corps enseignant. 

¶ Mme Roy demande un peu plus de détail sur l’Option flexibilité.  Mme Blondin 
indique que le Collège peut choisir quelle matière entre arts, gym et techno sera 
la matière ciblée en terminale (5e secondaire) pour l’IB.  

¶ Pour l’autre compétence, les choix finaux seront faits d’ici décembre, d’où les 
« ??? » au document à la section 1.4. 

¶ Mme Retieb demande une clarification sur les moyens de communication avec 
les parents.  Mme Blondin confirme que l’agenda reste le moyen de 
communication privilégié, mais que d’autres moyens sont disponibles et l’équipe-
école reste ouverte aux divers moyens de communication.  

¶ Mme Jolicoeur souligne que la référence au MELS doit être mise à jour : la 
nouvelle désignation est MEES (Ministère de l’Éducation et Enseignement 
Supérieur) 

Proposée par Mme Lecours 

Secondée par Mme Jolicoeur 

Adoption 
Résolution 1 

Le document de normes et modalités d’évaluation 2016-2017 est adopté. 

13.2 Sorties éducatives - résolution  

Faits saillants ¶ Camp de formation et de mobilisation : Mme Gosselin  

¶ Voir détail en annexe 1 

Proposée par M. Pichette 

Secondée par Mme Morais 

Adoption 
Résolution 2 

Camp approuvé, en considération que les enseignants touchés soient bien informés 

Faits saillants ¶ Projet de Film DEMAIN, par le comité Semelles Vertes  

¶ L’objectif de cette sortie est de permettre aux étudiants du comité de voir 
comment réinvestir le film et/ou ses propos au sein du Collège. 

¶ Voir détail en annexe 1 
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Proposée par M. Lecours 

Secondée par Mme Jolicoeur 

Adoption 
Résolution 3 

Sortie approuvée 

Faits saillants ¶ Forum Jeunesse de Montréal 

¶ Les frais de déplacement sont couverts par l’école. 

¶ Le forum jeunesse vise l’engagement, alors que la TUCÉ vise l’organisation. 

¶ Voir détail en annexe 1 

Proposée par M. Lamchachti 

Secondée par Mme Lecours 

Adoption 
Résolution 4 

Sortie approuvée 

13.3 Voyage à la Baie James - résolution   

Faits saillants ¶ Le voyage « Côte Nord » aura lieu du 20 au 23 mai. Vu que le lundi est férié, une 
seule journée d’école sera concernée. 

Proposée par Mme Morais 

Secondée par Mme Lecours 

Adoption 
Résolution 5 

Le changement de date est adopté. 

13.4 Bilan des visites d’écoles, des portes ouvertes et inscriptions 

Faits saillants ¶ Mme Nelson explique que les visites ont eu lieu 6 au 15 septembre. Cinquante 
écoles primaires ont été visitées. Mme Lecours souligne l’importance de faire 
connaître le Collège dans tous les milieux de la Commission Scolaire.  Mme 
Blondin souligne la contribution de Mme Marie-Pier Provost, des enseignants 
accompagnateurs et des élèves ayant participé à ces visites. 

¶ Mme Blondin indique que 1,100 familles ont visité l’école lors des portes 
ouvertes. Plus de 890 demandes sont présentement enregistrées pour les 
examens d’admission. 

13.5 Convention de gestion reddition  2015-16  et nouvelle 2016-2017  

Faits saillants ¶ Mme Blondin fait la reddition de compte de la dernière convention de gestion et 
répond aux questions posées. 

¶ La direction expose la nouvelle convention pour 2016-17 et mentionne qu’elle 
reprend les mêmes objectifs, soit les mathématiques et l’anxiété,   

¶ Une lettre a été envoyée aux parents des élèves en math SN de de 5ième pour 
recommander d’inscrire leur enfant à l’examen de mathématiques générales de 
l’IB avant le 20 octobre. S’il y avait des changements à faire plus tard, des frais 
s’appliqueront.  

¶ En deuxième partie, la priorité est donnée au support donné aux élèves ayant des 
besoins spécifiques (organisation et anxiété). Le prochain sondage sur le niveau 
d’anxiété des élèves aura lieu le 19 octobre prochain. Le nouveau questionnaire 
sera utilisé pour une 2e année. 

¶ Voir détail en annexe 2 

Proposée par Mme Lecours  
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Secondée par M. Pichette 

Adoption 
Résolution 6 

La reddition et le renouvellement de la convention de gestion sont approuvés. 

13.6 Soirée Méritas 

Faits saillants ¶ Pour cette année uniquement, les Méritas 2015-2016 ont lieu en octobre. 

¶ Les prochains Méritas de 2016-2017 auront lieu en juin prochain. 

13.7 Vie étudiante  

Faits saillants ¶ Couvert au point 15.2 ci-bas  
 

13.8 Retour sur l’exercice de feu 

Faits saillants ¶ L’exercice a été complété le 6 octobre dernier. 

¶ Mme Blondin attend les observations des professeurs. 

14. Points de la présidence 

Faits saillants ¶ Aucun point additionnel 

 

15. Points d’information 

15.1 Délégué au comité des parents 

Faits saillants ¶ Mme Jolicoeur indique que la première réunion aura lieu le 19 octobre prochain. 

15.2 Représentant des élèves 

Faits saillants ¶ Voir détail en annexe 3 

¶ Les frais additionnels de 25$ pour les équipes de sports (sauf basket-ball) 
serviront au changement des chandails. 
 

Animation – vie spirituelle et engagement communautaire – Nadine Allaire 

 

COMITE AMNISTIE INTERNATIONALE : Une vingtaine d’élèves 

intéressés par la justice sociale et le respect des droits humains se sont 

présentés à notre première rencontre. Les rencontres ont lieu sur l’heure du 

midi, une fois par cycle. Le congrès des jeunes aura lieu cette année le 5 

novembre à Cowansville.  Ce comité est animé en collaboration avec Line 

Gauthier, la T.E.S. du 2e cycle.  

 

PROJET DE SLAM : Le  11 octobre, 15 élèves de 2e secondaire ont participé 

à des ateliers d’écriture sur le thème de la francophonie et ont été filmés dans 

le but de réaliser une slam, LibreEnsemble. Cette vidéo sera présentée au 

Sommet de la Francophonie à Madagascar à la fin novembre ainsi que dans le 

cadre des festivités entourant le 375e anniversaire de Montréal. C’est le rappeur 

Webster qui a animé ces ateliers.  
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MARATHON DE MONTREAL : Le Collège a remporté la 3e place – et 

ainsi, 250$ - pour l’école ayant fourni le 3e plus grand nombre de bénévoles 

(107 élèves) au marathon! Cet argent sera réinvesti dans le colloque de 

l’engagement. Bravo à tous nos élèves! 

 

COLLOQUE DE L’ENGAGEMENT : le 16 novembre prochain aura lieu la 

2e édition du Colloque de l’engagement pour les élèves de 3e secondaires. Une 

dizaine de conférenciers seront invités.  

 

RECHERCHE SUR L’ENGAGEMENT : LES 21, 25 ET 26 OCTOBRE: 

(service bénévole) auprès de nos élèves en 3e secondaire. La passation du 

questionnaire se fera dans les cours d’ECR de M. Massé. Cette recherche est 

coordonnée par l’Université de Montréal.  

 

Animation – vie étudiante – Valérie Gosselin 
 

SPORTS : Les camps de sélection sont terminés. Voici les activités sportives 

pour l’automne : 

¶ Badminton mixte (175 $) 

¶ Basketball juvénile masculin (325 $) 

¶ Curling mixte (200 $) 

¶ Soccer intérieur benjamin masculin (325 $) 

¶ Soccer intérieur cadet féminin (325 $) 

¶ Soccer intérieur juvénile masculin (325 $) 

¶ Volleyball benjamin féminin - 2 équipes (325 $) 

¶ Volleyball cadet féminin - 2 équipes (325 $) 

¶ Volleyball juvénile mixte (325 $) 

 

ÉLECTIONS : Les élections ont eu lieu le 28 septembre dernier. Les 

représentants élus pour l’année 2016-2017 sont : 

1re secondaire : Laurent Dupuis  et Anna Maria Voyku   

2e secondaire : Julian Menga et Micaela Martins   

3e secondaire : Sophiane Jolicoeur et Tony Li  

4e secondaire : Léo Martin (vice-président) et Danaë Simard   

5e secondaire : Liza Metmer et Annie Lei (présidente) 

 

CROSS-COUNTRY : 68 élèves ont participé au Championnat régional de 

cross-country qui se déroulait à Dollard-des-Ormeaux le 6 octobre dernier. 

Lors de la compétition : 

- Marianne Lanctot a remporté la médaille d’or.  

- Mohammed Soullane a récolté la médaille d’argent. 

- Vincent Caron a gagné la médaille de bronze. 

- Mikaël Vaillant a terminé sa course au 5e rang. 

Ces quatre élèves représenteront le Lac St-Louis lors du championnat 

provincial qui se déroulera en Mauricie à la fin octobre. 
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FORMATION DES TECHNICIENS DE SCENE : William Adams-Lauzon, 

ancien élève du Collège, offre deux formations aux élèves qui veulent 

s’impliquer au niveau de la technique de scène : sonorisation et éclairage. Au 

total, nous avons 15 élèves qui pourront donner un coup de main lors des 

événements. 

 

TOURNOI DE BABY-FOOT : Une quarantaine d’élèves participent à un 

tournoi de baby-foot qui a débuté le 11 octobre. L’activité se déroule sur 

l’heure du dîner. 

 

À VENIR 
 

JEUDI 13 OCTOBRE : Dans le cadre du programme national `` Ramer vers 

le Podium ``,  Aviron Québec viendra recruter nos plus « grands » élèves ce 

jeudi 13 octobre durant l’heure du dîner.  

 

LUNDI 17 OCTOBRE : Ateliers sur le compostage présentés aux élèves de la 

1re secondaire par Jacques Charbonneau de JORA Compost et Emilie Grant du 

comité COMPOST du Collège.  

 

JEUDI 20 OCTOBRE : Le Collège accueillera les équipes de la radio 

étudiante des écoles Monseigneur-Richard, Cavelier de Lasalle et  Dalbé-Viau. 

Les élèves participeront à une formation donnée par CIBL sur la création 

d’émissions de radio.  

 

LUNDI 31 OCTOBRE : Des activités seront organisées  sur l’heure du dîner 

pour célébrer l’Halloween. 

 

JOURNÉES VÉGÉ : Il y aura 4 journées avec un menu végé à  la cantine 

d’ici Noël, soit les 29 septembre, 17 octobre, 10 novembre et 1er décembre. 
 

Proposée par Mme Morais 

Secondée par Mme Lecours 

Adoption 
Résolution 7 

Les frais associés aux équipes de sport sont approuvés. 

15.3 Représentant des enseignants 

Faits saillants ¶ Mme Lecours souligne la Bourse des étoiles reçue par Safiya Sollane.  Cette 
bourse est remise à des finissants méritants par la Chambre de Commerce de 
l’Ouest-de-l’Ile-de-Montréal. Voir détail en annexe 4. 

¶ Mme Morais présente les détails du voyage à New York de 2e secondaire de M. 
Cardinal.  

Proposée par Mme Gosselin 

Secondée par Mme Jolicoeur 

Adoption 
Résolution 8 

Le voyage à New York est approuvé. 
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15.4 Représentant du personnel professionnel  

Faits saillants ¶ Mme Gosselin indique qu’un kiosque a été organisé pour présenter les nouveaux 
membres du personnel professionnel. 

¶ Une clinique de vaccination pour les élèves de 3esecondaire aura lieu demain. 

15.5 Représentant du personnel de soutien 

Faits saillants ¶ Il n’y a pas de représentant du personnel de soutien. 

15.6 Parents membres du C.É. 

Faits saillants ¶ Aucune question additionnelle des membres du C.E. 

15.7 Représentant de la communauté 

Faits saillants ¶ Mme Deschamps indique que les cours de la troupe Expression débutent la 
semaine prochaine. La troupe de théâtre est déjà complète. La troupe Expression 
collabore à des activités avec la Fondation de l’arthrite. 

15.8 Fondation du Collège St-Louis 

Faits saillants ¶ Le représentant est absent. 

16. Levée de l’assemblée 

Proposée par Mme Retieb 

Secondée par Mme Roy 

Adoption L’assemblée est levée à 21h40 

 
 
 
 
 

Marthe Blondin, directrice 
du Collège Saint-Louis 

 Safia Retieb, présidente 
du conseil d’établissement 
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ANNEXE 1 
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Annexe 2 
 

 

Convention de gestion et de réussite éducative 2016-2017 

entre  

la Commission scolaire Marguerite-Bourgeoys 

et le Collège Saint-Louis 

PREMIÈRE PARTIE  

Élément de la convention de partenariat  

repris de façon prioritaire en 2016-2017 

But ministériel 1 : Lôaugmentation de la diplomation et de la qualification avant lô©ge de 20 ans.  

En 2020, la CSMB enregistrera un taux dôobtention de diplôme et de qualification de 83%. 

CONSTATS 
Zones de performance : 

1.  Au bilan des apprentissages dans le domaine des math®matiques pour lôann®e scolaire 2015-

 2016,  lô®cole obtient dôexcellents r®sultats lorsquôelle est compar®e aux r®sultats de la 

     CSMB. Aucun élève nôétait en échec en CST et en SN de 4e secondaire en juin 2016 (au lieu   

     de 1 élève en CST et 5 élèves en SN en juin 2014-2015).  Aucun ®l¯ve nôa moins de 65% en  

     mathématique de 4e secondaire en juin 2016 (au lieu de 12 élèves en juin 2015) dans les deux 

     s®quences confondues avant les cours dô®t®. 

 

2. Spécifiquement, pour la  3e année du 2e cycle en juin 2016,  il y nôy a eu que 4 échecs dont un 

®l¯ve qui sôest pr®valu dôune reprise avec r®ussite en cours dô®t® comparativement ¨ lôann®e 

précédente où 9 échecs en juin 2015 (dont trois élèves se sont pr®valus dôune reprise en 

mathématique de 5e secondaire, mais nôont pas r®ussi.  

3. Apr¯s les cours dô®t®, le taux de r®ussite est de 100% en math®matique de 4e secondaire. 

4. Aux examens IB, le CSL est au-dessus de la moyenne mondiale pour les résultats en 

mathématiques générales et enrichies. 

Zones de vulnérabilité en juin 2016 : 
1. En 5e secondaire, 13  élèves (au lieu de 34 en juin 2015) ont moins de 65% dans les deux  séquences  

      confondues avant les cours dô®t®;  

2. En 4e secondaire, 13 des élèves recommandés en mathématique  CST  sôinscrivent en SN; 

3. En 5e secondaire, 12 des élèves recommandés en mathématique CST poursuivent en SN; 

4. Pour lôexamen IB, 6 ®l¯ves ne r®ussissent pas lôexamen en juin 2016, dont 5 en math®matiques  

      enrichies. Quatre de ces échecs étaient prévisibles. 

OBJECTIF  
1. Accompagner  plus t¹t dans lôann®e les ®l¯ves et les parents en 3e secondaire dans le choix dôune 

     s®quence qui les repr®sente bien, et leur offrir le suivi dôun enseignant-ressource, le tout en  

      lien avec la conseillère en orientation. 

2. Maintenir  le taux de réussite habituel des élèves de 4e secondaire (100%). 

3. Diminuer le nombre dô®l¯ves ¨ risque dans les groupes de mathématique SN de 4e secondaire (4

 élèves en 2015-2016)  et SN de 5e secondaire (33 élèves en 2015-16) qui ont moins de 70%. 

4. Augmenter le taux de réussite à  lôexamen IB de math®matiques pour la totalit® des ®l¯ves de 

     5e secondaire. 

CIBLE   
Dôici au 30 juin 2017, diminuer le nombre dô®l¯ves ¨ risque en math®matique de 2e et de 3e année du 2e c. 

INDICATEUR  
Résultats au bulletin de fin de cycle des 2e et 3e années du 2e cycle de juin 2016.  Résultats dans les 

deux séquences mathématiques. Et les résultats aux examens IB. 

MOYENS 

(en lien avec les zones de vulnérabilité) 

1. Travail dô®quipe entre les enseignants de mathématique de tous les niveaux pour la progression 

     des apprentissages. 
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2. Ajout dôaide ¨ lô®l¯ve dans les groupes de SN de 4e secondaire et de 5e secondaire  en concertation 

     avec les enseignantes, ajout de cours dôappoint si n®cessaire, aide de lôens. Ress. ou autresé 

3. Possibilité pour certains élèves de 4e et de 5e  secondaire de changer de séquence mathématique 

     avant le mois de novembre. 

4. Aide aux 12 élèves (ou plus) de 5e secondaire qui ont été identifiés au point 3 de la zone 

     de vulnérabilité et à ceux de 4e secondaire et faire un suivi avec lôenseignante-ressource. 

5. Recommander de passer lôexamen de math®matiques générales ¨ un maximum dô®l¯ves pour 

      lôexamen IB. 

6. Ajout dôune p®riode de r®cup®ration pour les enseignantes de 5e secondaire. 

SOUTIEN DE LA COMMISSION SCOLAIRE  

1. Aide d’un conseiller pédagogique en évaluation des mathématiques et en recherche de cahiers 

 d’exercices pour la mise à niveau. Ajout d’un 0.25 enseignant. 

MÉCANISMES DE SUIVI 
1. Rencontre des enseignants et de la direction afin d’établir une régulation à chaque étape. 

2. Rencontre dès fin septembre, à la fin novembre, à la mi-mars et en début mai entre les enseignant 

de mathématiques,  l’enseignant-ressource et la direction au sujet de chaque élève en situation de 

fragilité en  mathématique de 4e et 5e secondaire, toutes séquences confondues.  Suivi parental. 

3. Rencontre des enseignants de mathématique pour faire le bilan de la progression. 

DEUXIÈME PARTIE  

£l®ment du plan de r®ussite de lô®cole (en lien avec le plan strat®gique 2014-2018) 

traité prioritairement en 2016-2017 
Orientation 3 : Accentuer lôaccompagnement des ®l¯ves ayant des besoins sp®cifiques. 

CONSTATS 
Zones de performance : 

1. Les résultats des élèves du Collège Saint-Louis sont plus élevés que ceux de la CSMB dans 

 tous les domaines dôapprentissage. 

2. Les élèves du Collège Saint-Louis participent à plusieurs activités parascolaires le midi et 

 après les cours  en fin de journée. 

3. Tous les ®l¯ves r®ussissent ¨ faire plus de deux travaux dô®quipe par mati¯re chaque ann®e. 

Zones de vulnérabilité : 

1. Le nombre dô®l¯ves ayant des probl¯mes dôorganisation scolaire est toujours pr®sent : 22 au 

 1er cycle (20 en 2014-2015)  et 17 au 2e cycle pour 2015-2016 (16 en 2014-2015). 

2. Le nombre dô®l¯ves avec des troubles de lôanxi®t® ou anxieux est toujours pr®sent : dôapr¯s 

 un sondage effectué auprès des élèves de 3e secondaire en 2012-2013,  20% de ces élèves 

 souffrait dôanxi®t® forte contre 26% 2013-2014 et 25% en 2014-2015 et 17% en 2015-2016. 

3. Les élèves anxieux ont des résultats scolaires moins élevés en général et sont en moins grande 

 forme physique que les autres élèves. 

4. Tous les ans, en 5e secondaire, au  moins 2 ou 3 ®l¯ves terminent lôann®e par des cours ¨ 

 distance ou ¨ lôhôpital en raison de troubles anxieux. (idem 2015-2016) 

5. En raison de lô®loignement g®ographique, les ®l¯ves ont de la difficult® ¨ se synchroniser 
 pour effectuer les travaux dô®quipe. 

OBJECTIF  
Identifier, plus particulièrement en 3e secondaire, rencontrer et offrir de lôaide ¨ tous les ®l¯ves souffrant 

dôanxi®t® forte et / ou de stress reli®s ¨ la performance et qui acceptent cette aide.  Pour le 1er cycle, 

prévenir le stress de performance. 

CIBLE  
Dôici au 30 juin 2017, que 100% des ®l¯ves cibl®s et souffrant dôanxi®t® forte se voient offrir de lôaide. 

INDICATEUR  
Nombre dô®l¯ves identifi®s ¨ qui on a offert de lôaide et ceux qui sont en relation dôaide. 

MOYENS 

(en lien avec les zones de vulnérabilité) 

1. Soutien de la TES et du psychoéducateur aux enseignants pour chacun des cycles pour le dépistage 

      pr®coce des cas dô®l¯ves reli®s au stress et ¨ lôanxi®t®. 

2. Maintien de lôajout de deux ressources en technique dô®ducation sp®cialis®e pour assurer un suivi 
 auprès des élèves identifiés.  Une ressource au 1er cycle et une ressource au 2e cycle. 
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3. Offre dôun enseignant-ressource au 2e cycle pour aider au d®pistage de lôanxi®t®.  

4. Concertation entre enseignants quant ¨ la charge et de lôorganisation du travail des ®l¯ves en  

      favorisant les travaux interdisciplinaires.  

5. Utilisation de lôoutil de sondage bonifi® aupr¯s des ®l¯ves de 3e secondaire (Mariève Beauséjour et 

 Joyce Loomer). 

6. Ateliers de gestion de diff®rents stress de vie qui engendrent de lôanxi®t® et autres ateliers de suivis 

 individuels par toute lô®quipe des TES et professionnels. 

7. Ajout dôune aide et dôun suivi au niveau de la sant® physique, bilan de sant® bi-annuel : 4 périodes. 

8. Prévention et sensibilisation au 1er cycle et dépistage pr®coce (demandes dô®valuation aux  

      2 cycles). 

9. Offres de formations ou de conférences aux enseignants, aux parents et aux élèves pour les 

      sensibiliser aux enjeux et aux impacts de lôanxi®t® afin de la prévenir et de la contrer.  

SOUTIEN DE LA COMMISSION SCOLAIRE  
Soutien des services compl®mentaires du psychologue de lô®cole en ce qui a trait aux ateliers de 

gestion du stress pour les ®l¯ves et lôadoption de bonnes habitudes de vie. 

MÉCANISMES DE SUIVI  

1. Rencontres multidisciplinaires avec les intervenants de lô®cole au moins une fois par 
 étape. 

2. Rencontres entre les ®l¯ves et les intervenants pour lôauto®valuation de la situation. 

 

 

 

 

 

Date : ____________________________ 

 

 

________________________________  ______________________________ 
Direction      Directrice générale adjointe 
Collège Saint-Louis       
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Annexe 3 
 
Animation – vie spirituelle et engagement communautaire 

Nadine Allaire 

 

COMITE AMNISTIE INTERNATIONALE : Une vingtaine d’élèves intéressés par la justice 

sociale et le respect des droits humains se sont présentés à notre première rencontre. Les 

rencontres ont lieu sur l’heure du midi, une fois par cycle. Le congrès des jeunes aura lieu cette 

année le 5 novembre à Cowansville.  Ce comité est animé en collaboration avec Line Gauthier, la 

T.E.S. du 2e cycle.  

 

PROJET DE SLAM : Le  11 octobre, 15 élèves de 2e secondaire ont participé à des ateliers 

d’écriture sur le thème de la francophonie et ont été filmés dans le but de réaliser une slam, 

LibreEnsemble. Cette vidéo sera présentée au Sommet de la Francophonie à Madagascar à la fin 

novembre ainsi que dans le cadre des festivités entourant le 375e anniversaire de Montréal. C’est 

le rappeur Webster qui a animé ces ateliers.  

 

MARATHON DE MONTREAL : Le Collège a remporté la 3e place – et ainsi, 250$ - pour 

l’école ayant fourni le 3e plus grand nombre de bénévoles (107 élèves) au marathon! Cet argent 

sera réinvesti dans le colloque de l’engagement. Bravo à tous nos élèves! 

 

COLLOQUE DE L’ENGAGEMENT : le 16 novembre prochain aura lieu la 2e édition du 

Colloque de l’engagement pour les élèves de 3e secondaires. Une dizaine de conférenciers seront 

invités.  

 

RECHERCHE SUR L’ENGAGEMENT : LES 21, 25 ET 26 OCTOBRE: (service bénévole) 

auprès de nos élèves en 3e secondaire. La passation du questionnaire se fera dans les cours d’ECR 

de M. Massé. Cette recherche est coordonnée par l’Université de Montréal.  

 

Animation – vie étudiante 

Valérie Gosselin 
 

SPORTS : Les camps de sélection sont terminés. Voici les activités sportives pour l’automne : 

¶ Badminton mixte (175 $) 

¶ Basketball juvénile masculin (325 $) 

¶ Curling mixte (200 $) 

¶ Soccer intérieur benjamin masculin (325 $) 

¶ Soccer intérieur cadet féminin (325 $) 

¶ Soccer intérieur juvénile masculin (325 $) 

¶ Volleyball benjamin féminin - 2 équipes (325 $) 

¶ Volleyball cadet féminin - 2 équipes (325 $) 

¶ Volleyball juvénile mixte (325 $) 

 

Les frais d’inscription ont augmenté de 25 $ puisque tous les athlètes (à l’exception de l’équipe 

de basket-ball) garderont leur chandail à la fin de la saison. 
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ÉLECTIONS : Les élections ont eu lieu le 28 septembre dernier. Les représentants élus pour 

l’année 2016-2017 sont : 

1re secondaire : Laurent Dupuis  et Anna Maria Voyku   

2e secondaire : Julian Menga et Micaela Martins   

3e secondaire : Sophiane Jolicoeur et Tony Li  

4e secondaire : Léo Martin (vice-président) et Danaë Simard   

5e secondaire : Liza Metmer et Annie Lei (présidente) 

 

CROSS-COUNTRY : 68 élèves ont participé au Championnat régional de cross-country qui se 

déroulait à Dollard-des-Ormeaux le 6 octobre dernier. Lors de la compétition : 

- Marianne Lanctot a remporté la médaille d’or.  

- Mohammed Soullane a récolté la médaille d’argent. 

- Vincent Caron a gagné la médaille de bronze. 

- Mikaël Vaillant a terminé sa course au 5e rang. 

Ces quatre élèves représenteront le Lac St-Louis lors du championnat provincial qui se déroulera 

en Mauricie à la fin octobre. 

 

FORMATION DES TECHNICIENS DE SCENE : William Adams-Lauzon, ancien élève du 

Collège, offre deux formations aux élèves qui veulent s’impliquer au niveau de la technique de 

scène : sonorisation et éclairage. Au total, nous avons 15 élèves qui pourront donner un coup de 

main lors des événements. 

 

TOURNOI DE BABY-FOOT : Une quarantaine d’élèves participent à un tournoi de baby-foot 

qui a débuté le 11 octobre. L’activité se déroule sur l’heure du dîner. 

 

 

À VENIR 
 

JEUDI 13 OCTOBRE : Dans le cadre du programme national `` Ramer vers le Podium 

``,  Aviron Québec viendra recruter nos plus « grands » élèves ce jeudi 13 octobre durant l’heure 

du dîner.  

 

LUNDI 17 OCTOBRE : Ateliers sur le compostage présentés aux élèves de la 1re secondaire par 

Jacques Charbonneau de JORA Compost et Emilie Grant du comité COMPOST du Collège.  

 

JEUDI 20 OCTOBRE : Le Collège accueillera les équipes de la radio étudiante des écoles 

Monseigneur-Richard, Cavelier de Lasalle et  Dalbé-Viau. Les élèves participeront à une 

formation donnée par CIBL sur la création d’émissions de radio.  

 

LUNDI 31 OCTOBRE : Des activités seront organisées  sur l’heure du dîner pour célébrer 

l’Halloween. 

JOURNÉES VÉGÉ : Il y aura 4 journées avec un menu végé à  la cantine d’ici Noël, soit les 29 

septembre, 17 octobre, 10 novembre et 1er décembre. 
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Annexe 4 
 

 
 
 


